

**16 Provinces**

**Woleu-Ntem/Département du Haut-Ntem/Minvoul/Santé...  
Le centre médical pourvu en médicaments**

**G.M.**  
Minvoul/Gabon

*Un don du Conseil municipal que préside Jean-Paulin Emame Akono, en réponse à une requête du responsable de la structure médicale.*

EN vue d'impulser une nouvelle dynamique au plan de la santé à Minvoul, le bureau du Conseil municipal a posé récemment un acte majeur en faveur de la population, en remettant au

médecin-chef du centre médical, Yannick Molekela, un lot de médicaments d'une valeur d'un peu plus d'un million de francs. La cérémonie s'est déroulée en présence du préfet du Haut-Ntem, François Lemongo et des notables de la localité. Cette dotation mise à la disposition du toubib par le maire Jean-Paulin Emame Akono, résulte d'un travail en commun effectué par les deux parties, qui consistait à recenser les besoins les plus pressants de la population, la santé ayant figuré parmi ses priorités. Surtout



Photo : Gérard Minko

**Le médecin-chef, Yannick Molekela (g) reçoit du maire Jean-Paulin Emame Akono, le lot de médicaments.**

que cette structure sanitaire de référence dans le département du Haut-Ntem est confrontée à d'énormes difficultés d'approvisionnement en médicaments. Rappelant à l'assistance toute l'organisation mise en place en amont pour faire de ce projet une réalité, l'édile de Minvoul a déclaré qu'il était de son devoir, en sa qualité d'élu, d'apporter sa modeste contribution en faveur des malades. Il a, de ce fait, émis le vœu de voir d'autres partenaires lui emboîter le pas pour assurer une bonne protection des Minvulois en matière de

santé. Quant au préfet, il a fortement salué cette action qui illustre davantage l'esprit de partage prôné par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Enfin, le médecin-chef a apprécié positivement les efforts consentis par le bienfaiteur en vue d'apporter au centre médical ce "soulagement nécessaire" pour la prise en charge des patients. Aussi, entend-t-il en faire bon usage pour sauver des vies sans distinction aucune, tout en souhaitant voir ce genre d'acte humanitaire se perpétuer.

**...et canton Sossole-Ntem/Chefferie**

**Le chef de village Evormbile installé**

**G.M.**  
Minvoul/Gabon

LES populations d'Evormbile, dans le regroupement des villages Evormbile-Andome-Bitougha, ont un nouveau chef, en la personne de David Ella Ondo alias "Dako". Il a été installé, dernièrement, dans

ses fonctions de chef de village par le préfet du Haut-Ntem François Lemongo. Sa nomination et son installation viennent ainsi combler un vide administratif dans la chaîne du commandement dans la contrée, après le décès de son prédécesseur, Paul Mbiagha Obiang. Reconnu pour son dyna-

misme et sa popularité, cet ancien agent de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) a désormais la lourde charge de convaincre les populations au respect de la loi et à la préservation de la sérénité au sein du village, dans le respect de la hiérarchie, comme le lui a prescrit le premier responsable dé-

partemental. Quant à Dako, il a dit compter sur une franche collaboration de ses supérieurs et de ses administrés, pour la bonne marche des affaires.

**David Evormbile a été installé par le préfet du Haut-Ntem, François Lemongo.**



Photo : Gérard Minko

**Ngounié/Département de la Mougoula/Guietsou/Enquête sur le développement de la démocratie en Afrique**

**C'est fait !**

**BPIM**  
Mouila/Gabon

UNE équipe de chercheurs en sciences humaines, conduite par le coordinateur général, Wenceslas Mamoundou, et le régisseur Eustache Mandjohou Yolla, vient de silloner toute la province de la Ngounié, afin d'y réaliser une enquête sur le développement de la démocratie en Afrique - octobre 2017. De façon concrète, il s'agis-

sait de recueillir un certain nombre d'éléments en questionnant l'individu sur l'actualité du moment, et surtout sur plusieurs aspects de sa vie quotidienne. Par exemple, chercher à savoir si l'individu possédait une carte d'identité ou s'il avait confiance en la justice de notre pays. Pour ce faire, la personne enquêtée devait répondre à la question en cochant sur "satisfaisant" ou "insatisfaisant". Au total, près d'une trentaine d'enquêteurs répartis en quatre équipes, se sont mobilisés à travers les dé-



Photo : BPI

**Les enquêteurs et leur superviseur lors de leur passage à Guietsou.**

partements de la Douya-Onoye (Mouila), Louétsi-Wano (Lébamba), Boumi-Louétsi (Mbigou), Mougoula (Guietsou), Ogoulou (Mimongo), Tsamba-Magotsi (Fougou), la Dola (Ndendé) et de Ndolou (Mandji) pendant près d'une semaine. Seul le département de la Louétsi-Bibaka (Malinga) n'a pu les recevoir, en raison du piteux état du réseau routier permettant d'y accéder. Toutefois, dans l'ensemble, les superviseurs se sont plutôt dit satisfaits d'avoir atteint leurs objec-

tifs. Menée sur l'ensemble du territoire national, l'étude sur le développement de la démocratie en Afrique - octobre 2017 a été réalisée grâce aux chercheurs de l'Institut de recherche en sciences humaines, avec le concours du Groupe d'études politiques de défense (Grepod) et le Centre national de la recherche scientifique et technologique (Cenarest). En sus des représentants de cette structure, elle comprenait des statisticiens et des professeurs d'université.

**Ogooué-Maritime/Département de Ndougou/Gamba/Aide aux familles  
Dons de fournitures scolaires et de médicaments**

**DM**  
Gamba/Gabon

LE député du 3e siège du département de Ndougou (canton Basse-Nyanga), Apollinaire Adonis Moudouma, a remis, il y a quelques jours, aux élèves de sa circonscription électorale, rassemblés au village Mayonami, des fournitures scolaires. « Il faut qu'au cours de cette année scolaire 2017-2018, vous fassiez exploser les résultats de fin d'année, afin d'encourager les politiques à faire davantage. Car, la relève de notre département et, partant de notre pays, sera assurée par vous », a dit le parlementaire aux apprenants, en présence de leurs



Photo : Dieudonné Mvoubou

**Le député Apollinaire Adonis Moudouma remettant à un élève son sac d'école...**

parents. Peu avant, le nouveau chef d'établissement, Jean-Paul Bambi

Koumba, tout en remerciant le député pour son action salvatrice, a souhaité la pérennité de



Photo : Dieudonné Mvoubou

**... sous le regard des enseignants et autres apprenants qui attendaient leur tour.**

celle-ci, tout en soumettant quelques doléances pour un bon fonctionnement de la seule école

encore ouverte dans le canton. Le secteur santé n'était pas en reste dans la sollicitude du dé-

puté Moudouma. Il a offert des médicaments au dispensaire de Mayonami, réceptionnés par la responsable de l'unité sanitaire. Tout comme le directeur d'école avant elle, l'infirmière a remercié le bienfaiteur, Apollinaire Adonis Moudouma, qui a ensuite échangé avec les auxiliaires de l'administration (chefs de canton et des villages). Une occasion mise à profit par les parties pour faire un tour d'horizon des préoccupations au quotidien des populations. Prenait également part à ce récent séjour du député pdgiste dans le canton Basse-Nyanga, la secrétaire départementale du Parti démocratique gabonais (PDG), Claudine Maganga Dipimat.